

UKRAINE, GAZA : l'HUMANITE sous les DÉCOMBRES !

7 octobre : les tueurs du Hamas liquident froidement 1200 personnes et prennent + 200 otages. Tout débat va alors être écrasé par le registre émotionnel et la multiplication des images propagandistes. Ne reste que rage, haine, envie d'effacer l'autre par l'archaïque loi du Talion. Si cette sauvagerie [Un des dirigeants, Khalil al-Hayya, déclarant au NYT : « *Le Hamas, les brigades al-Qassam et la résistance ont réveillé le monde de son profond sommeil [...] L'objectif du Hamas n'est pas de diriger Gaza ni de lui apporter de l'eau, de l'électricité ou **quoi que ce soit** ...* »] a réussi à remettre au centre le sort des Palestiniens, elle survient à point pour ressouder l'Union sacrée autour de Netanyahu. Ce pyromane, aux multiples casseroles, déclara en 2019 : « *Quiconque veut contrecarrer la création d'un État palestinien doit soutenir notre politique de renforcement du Hamas et du transfert d'argent au Hamas. Cela participe de notre stratégie : isoler les Palestiniens de Gaza de ceux de Cisjordanie.* » (Le Monde, 15/10/23). Le 9

octobre, le sinistre de la Défense Yaov Gallant justifie, lui, le « siège complet » de Gaza : « *Nous combattons des **animaux** et nous agissons en conséquence* ». Tsahal transforme alors l'enclave en cimetière, pendant que les colons de Cisjordanie, déchaînés, continuent leurs exactions.



Depuis, gouvernements, « experts » médiatisés ou politiciens appellent à rejoindre un camp ou profitent de l'évènement pour se redorer cyniquement le blason. Marine LP est ainsi devenu la première défenseuse des sémites ; le Qatar négocie les otages ; et Poutine, après avoir rasé Grozny, Alep et Marioupol, défend maintenant la veuve et l'orphelin ! Tous oublient, cachent ou n'insistent guère sur l'ABC :

- les conflits « modernes » visent uniquement à la survie ou/ et au repartage de zones économiques déjà occupées par la concurrence. Le bloc dominant (USA/ OTAN), bénéficiaire et donc défenseur d'un certain statu-quo jusqu'en 2014, est contesté de plus en plus par des puissances affaiblies, émergentes ou en quête d'hégémonie. Le rapprochement récent entre Russie (géant nucléaire et gazier au PIB d'argile), Iran (géant pétrolier tentant de maîtriser une partie du Moyen-Orient – nœud du commerce mondial – au travers de vassaux plus ou moins dévoués, les 3 H) et Chine (géant économique rattrapant son retard techno-militaire), le marasme économique et l'endettement colossal, son exutoire, contraignent ainsi les différents États aux préparatifs guerriers ;

- le 3^e **saut dans l'inconnu** (après le VIRUS de déc. 2019, les bouleversements toujours en cours depuis l'invasion de l'Ukraine) pour les populations mondiales. Car la guerre est un crime contre l'humanité, une fuite en avant dans la barbarie qui, malheureusement, illustre l'absence d'alternative INTERNATIONALISTE visible, comme des fractions socialistes ou anarchistes surent en proposer lors de la Première Boucherie mondiale : « **Pas de découragement, même devant une calamité comme la guerre actuelle ! [...]** A tous les soldats de tous les pays qui ont la conviction de

combattre pour la justice et la liberté, nous devons expliquer que leur héroïsme et leur vaillance ne serviront qu'à perpétuer la haine, la tyrannie et la misère. [...] A tous les parias, qu'ils ne doivent pas lâcher leurs armes avant d'avoir réglé des comptes avec leurs oppresseurs, avant d'avoir la terre et l'usine pour eux ... » (Guérin)

- **la liquidation** de cette voie portée, notamment, par des organisations (BUND, POSDR, SDKPiL) et des **militants révolutionnaires** juifs (Trotsky, Luxemburg, Goldman, et combien d'anonymes). Entre 1919 et 1945, ces derniers succombent sous les coups des sociaux-démocrates, des nazis (ghetto de Varsovie), du Goulag. C'est alors porte ouverte pour le projet colonialiste du sionisme qui ne conçoit pas de retour en arrière, surtout après la Shoah.

- la cruelle question de l'extension de la responsabilité individuelle et collective. En effet, laisser 2,3 millions d'êtres humains dépérir à petit feu dans leur cage étroite de 360 km² ne pouvait, **dans ce village global**, que nous pêter à la figure. Il en est de même pour l'environnement (tempêtes, méga-feux, espèces invasives, etc.) qui, tel le nuage de Tchernobyl, ne connaît pas de frontières. Dire « *Je ne savais pas* », « *Marre de ces problèmes sans solutions* » ou « *Après moi, le déluge* » n'empêchera pas les patates chaudes de se succéder. Chacun – ensemble c'est mieux – ne doit-il pas envisager de se mettre en mouvement pour réparer l'avenir ?

- le couvercle retombant sur les **intrépides mouvements de protestation** qui avaient bousculé le régime des mollahs [rébellions monstres déclenchées après la mort en 2022 de Mahsa Amini] comme celui de Netanyahu. A partir de janv. 2023, d'importantes manifestations s'insurgeaient contre le

projet gouvernemental limitant le pouvoir de la Cour suprême. Elles rassemblaient presque un million de personnes en mars. Ces regroupements, répétés tous les samedis, ont diffusé sans doute questions politiques et propositions radicales au-delà des cercles militants traditionnels. Et d'imaginer un instant combien le détournement civil de la QUANTITE d'armement consommé sur les champs de bataille d'Ukraine et du Moyen-Orient (et d'ailleurs) pourraient signifier en QUALITE de vie, sans compter le nombre d'existences épargnées ...

Face aux menées impérialistes, à la gabegie militariste,
aux pouvoirs mortifères :

VIVE les DÉSERTEURS, le mouvement

« FEMMES, VIE, LIBERTE » iranien ...

POUR une 3^e VOIE sociale, écolo,
féministe et internationaliste

**PRÉPARONS un nouveau ZIMMERWALD pour donner
un peu d'air à notre Humanité !**

Rire/ Lire - « La chasse aux sorcières vire au ridicule quand un restaurant de Valence est menacé par des policiers municipaux de fermeture administrative s'il n'éteint pas son enseigne lumineuse : à cause de quelques ampoules grillées, le « Chamas Tacos » était devenu le « hamas Tacos » (*Diplo* nov. 2023, p. 13) ... P. Orcier, *Atlas du Moyen-Orient*, Atlande 2018 ; M. Edelman, *Mémoires du ghetto de Varsovie*, Liana Levi 2002 ; D. Guérin, *Ni Dieu ni Maître – Anthologie de l'anarchisme*, tome II (p. 54), La Découverte 2005 ; voir aussi les sites **ARCHIVESAUTONOMIES.org** et **IAATA.info** où quelques tracts non binaires sauvent l'honneur style « Communiqué de la Coordination Autonome de Brest » ou l'« Adresse aux déserteurs de toutes les nations » ...